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ATO Nº 0351/2018, DE 01 DE MARÇO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das 

atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 114, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 30 (TRINTA) dias (RESTANTES) de licença prêmio ao servidor JOSÉ 

DOMINGOS DA SILVA JUNIOR, pertencente ao Grupo AUXILIAR – Ref. A, do Quadro 

PERMANENTE, durante o período de 01/03/2018 a 30/03/2018, correspondente ao 7º triênio 

(2006-2009) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, conforme deferimento   

constante do Processo nº 885/2011. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE MARÇO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

                                            ----------------------------------- 

ATO Nº 0352/2018, DE 01 DE MARÇO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das 

atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 114, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 30 (TRINTA) dias de licença prêmio à servidora SIMONE NAZARÉ 

PECK DE BARROS, pertencente ao Grupo Nível Superior – Ref. A, do Quadro 

PERMANENTE, durante o período de 01/03/2018 a 30/03/2018, correspondente ao 5º triênio 

(1996-1999) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, conforme deferimento   

constante do Processo nº 392/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 01 DE MARÇO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

                                            ----------------------------------- 

ATO Nº 406/2018, DE 05 DE MARÇO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das 

atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 
 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 111, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 60 (sessenta) dias de licença prêmio a servidora HAIDA MARA COSTA 

DA CUNHA, pertencente ao Grupo AUXILIAR – Ref. A, do Quadro PERMANENTE, 

durante o período de 05/03/2018 a 03/05/2018, correspondente 30 (trinta) dias 

(RESTANTES) da licença prêmio referente ao 6º triênio (2001-2004) e 30 (trinta) dias 

referentes ao 7º triênio (2004/2007) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, 

conforme deferimento constante do Processo nº 316/2004 e 958/2007. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 05 DE MARÇO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

                                            ----------------------------------- 

ATO Nº 407/2018, DE 05 DE MARÇO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das 

atribuições que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 93, Inciso X, combinado com o Art. 111, da Lei nº 

7.502, de 20/12/90, 60 (SESSENTA) dias de licença prêmio ao servidor CARLOS 

ALBERTO SANTOS CASTELO BRANCO, pertencente ao Grupo Nível Médio – Ref. A, do 

Quadro PERMANENTE, durante o período de 05/03/2018 a 03/05/2018, correspondente ao 

9º triênio (2014-2017) de serviços prestados à Câmara Municipal de Belém, conforme 

deferimento constante do Processo nº 623/2017. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 05 DE MARÇO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 
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MESA DIRETORA 

MAURO CRISTIANO FREITAS 

Presidente – PSDC 

JOHN WAYNE HOLANDA PARENTE 

1º Vice-Presidente – PMDB 

GLEISSON OLIVEIRA DA SILVA 

2º Vice-Presidente – PSB 

ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário – PRB 

ELENILSON JOSÉ SANTOS DA COSTA 

2º Secretário – PTdoB 

CLEOSON SOUZA DA SILVA 

3º Secretário – PR 

JOSÉ MARIA DE SOUZA DINELY 

4º Secretário – Líder do Bloco PSC / PPS 

VEREADORES 

BLOCO PSDC / PTdoB 

PTdoB RILDO DE OLIVEIRA PESSOA – Líder 

BLOCO PMN / SOLIDARIEDADE / PEN / PR 

PMN FABRÍCIO PEREIRA DA GAMA – Líder 

Solidariedade JOSÉ WILSON COSTA ARAÚJO 
PEN MARCIEL SARAIVA DE ALMEIDA 

BLOCO PSD / PTC 

PSD SILVANO OLIVEIRA DA SILVA – Líder 

 GUSTAVO BEMERGUY SEFER 

PTC LUIS ANTONIO DA COSTA PINHEIRO JÚNIOR 
 VICTOR ORENGEL DIAS 

BLOCO PMDB / PHS 

PHS IGOR WANDER CENTENO NORMANDO – Líder 

PMDB BLENDA CECÍLIA ALVES QUARESMA 

 JOAQUIM ARISTIDES ARAÚJO CAMPOS 

BLOCO PSB / PSDB / PTB 

PSB IGOR GUAPINDAIA DE ANDRADE – Líder 

PSDB NEHEMIAS GUEDES VALENTIM – Líder do Governo 

PTB PAULO EDUARDO MAESTRI BENGTSON 

BLOCO PSC / PPS 

PSC CELSO SABINO DE OLIVEIRA SOBRINHO 

PPS WELLINGTON PROGÊNIO MAGALHÃES 

BLOCO PDT / PP / PSL 

PDT MARCO ADRIANO ALBUQUERQUE COELHO – Líder 

 HENRIQUE DE CAMPOS SOARES JÚNIOR 

PP JOSÉ EMERSON CAMPOS SAMPAIO 

PSL NILTON SILVA DAS NEVES 

BLOCO PCdoB / PT 

PCdoB ALTAIR DE LIMA BRANDÃO – Líder  
 MOACIR IRAN NASCIMENTO MORAES FILHO 

PT AMAURY DE SOUZA FILHO 

BANCADAS 

PSOL MARINOR JORGE BRITO – Líder 

 FERNANDO ANTONIO MARTINS CARNEIRO 
 FRANCISCO ANTONIO GUIMARÃES DE ALMEIDA 

PRB IVANILDO LUIZ DE FRANÇA – Líder 

 SIMONE CAROLE CAMPELO KAHWAGE DOS SANTOS 
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ATO Nº 231/2018, DE 01 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno e, 

CONSIDERANDO a programação das férias dos servidores deste Poder, 

conforme ESCALA DE FÉRIAS; 

R E S O L V E: 

CONCEDER, nos termos do Art. 117, da Lei nº 7.502, de 20/12/90, 30 

(TRINTA) dias de férias aos servidores deste Poder, abaixo relacionados, a partir de 

01/02/2018 a 02/03/2018, com retorno em 03/03/2018: 

Nome do Servidor 

Cargo 

Lotação 

Exercício 

Adelson Jose Maia Marinho 

CGAB – Coordenador de Gabinete 

Gab. Ver. Igor Normando 

2016-2016 

Adriano Marco Silva de Loureiro 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Elenilson Costa 

2017-2017 

Ana Caroline Freitas da Costa 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Emerson Sampaio 

2017-2017 

Ana Paula dos Santos Santarem 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Zeca Pirão 

2017-2017 

Ana Rosa Pristes da Costa 

GAU – Grupo Auxiliar 

Div. de TAQ/ASS/COM/TEC 

2016-2017 

Antonio Barbosa dos Santos 

ASL – Secretário Legislativo  

Gab. Ver. Igor Normando 

2017-2017 

Augusto Clovis Barata Pires 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. John Wayne 

2016-2017 

Carlos Cristiano do Carmo dos Santos 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Igor Normando 

2017-2017 

Clovis Jose Modesto Lopes 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Marciel Manão 

2017-2017 

Daniel Cereja Pereira 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Gleisson Oliveira  

2015-2016 

David Jhony Castro Pereira 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Marinor Brito 

2017-2017 

Edna Maria Rodrigues Pereira 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. John Wayne 

2016-2017 

Edneiva Andrade de Souza 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Marinor Brito 

2017-2017 

Eliana Arantes Camara 

GAU – Grupo Auxiliar 

Departamento Legislativo 

2016-2017 

Elisangela Souza Laranjeira 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Hemerson Sampaio 

2017-2017 

Francisco Augusto de Oliveira Souza 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Marinor Brito 

2016-2016 

Gilberto Albuquerque de Noronha 

GNM – Grupo Nível Médio 

A Disposição de Outro Orgão 

2015-2016 

Heber da Rocha Paixão 

GNM – Grupo Nível Médio 

SRCD – Serviço de Reg & Cont. 

2015-2016 

Izabel Cristina Ribeiro Cabral 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Zeca Pirão 

2016-2017 

Joab Ferreira Bezerra 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Manoel Manão 

2017-2017 

João Carlos Pereira de Almeida 

GNS – Grupo Nível Superior 

Depto. Administrativo Financeiro 

2016-2017 

Jose Maria de Castro Pedroso 

GNM – Grupo Nível Médio 

Gab. Ver. Toré Lima 

2016-2017 

Jose Mauricio Brasil Vasconcelos 

GAT – Grupo Atendente 

SAGEP – Serviço de Assistência 

2015-2016 

Karla Fabrícia e Souza Souza 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Francisco Almeida 

2017-2018 

Kelly Jilmara Novaes Ferreira 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Emerson Sampaio 

2017-2017 

Luiz Tabajara Brito Fernandes 

GNM – Grupo Nível Médio 

SEMAP – Serviço de Manutenção e 

2016-2017 

Marcos Antonio Ferreira Borges 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Gleisson Oliveira 

2017-2018 

Marcos Cesar de Sousa Cantuária 

GNM – Grupo Nível Médio 

Gab. Ver.ª Mauro Freitas 

2016-2016 

Maria Conceição Costa Bezerra 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Emerson Sampaio 

2017-2017 

Maria Samara do Socorro Rocha 

Botelho  

 GAU – Grupo Auxiliar 

SRCD – Serviço de Reg. & Cont. 

2016-2017 

Marineia de Sousa Sarmanho  

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Marciel Manão 

2017-2017 

Maurício Santana Pereira 

GNM – Grupo Nível Médio 

SRCD – Serviço de Reg. & Cont 

2016-2017 

Mauro Luiz Cantuária da Costa 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Amaury Filho 

2017-2018 

Michel de Andrade Jorge 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Marinor Brito 

2017-2017 

Michelle Nunes Pereira 

Direção Superior 

Depto Administrativo Financeiro 

2017-2017 

Myrian Cristina Loureiro de Lima 

GAT – Grupo Atendente 

SIOF – Serviço de Imprensa Oficial 

2015-2016 

Odinea Maria Barata Motta 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Amaury Filho 

2017-2018 

Olinda Esther Jatene da Silva 

GNM – Grupo Nível Médio 

Gab. Ver. Toré Lima 

2016-2017 

Pablo Augusto Pereira Pires    

CGAB – Coordenador de Gabinete 

Gab. Ver. John Wayne 

2015-2016          

Paulo Artur Neves 

GNM – Grupo Nível Médio 

SIOF – Serviço de Imprensa Oficial 

2017-2018 

Raimundo Torres de Alfaia 

GAU – Grupo Auxiliar 

A disposição do DRH (sem 

2017-2018 

Ronaldo Lima Rodrigues 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Fernando Carneiro 

2017-2017 

Tairone Araujo Melo 

GAT – Grupo Atendente 

SEMAP – Serviço de Manutenção e  

2016-2017 

Thalia Carolina Teixeira Paula 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. John Wayne 

2016-2017 

Vera Lucia e Souza Souza 

ASL – Secretário Legislativo 

Gab. Ver. Francisco Almeida 

2017-2017 

Wagner Jose Monte Oliveira de Almeida 

GNM – Grupo Nível Médio 

SEMAP – Serviço de Manutenção e 

2015-2016 

Waldelina Aguiar da Silva 

GNM – Grupo Nível Médio 

Serviço de Assistência Medica 

2004-2005 

 

ATO Nº 0314/2018, DE 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

REVOGAR, a partir de 28.02.18, o Ato nº 1251/2017, de 01.06.17, que atribui 

Gratificação por Regime Especial de Trabalho no percentual de 100% (cem por cento), 

à servidora ALCILENE GOMES MOURÃO, ocupante do cargo em comissão 

“Secretário Legislativo”. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 0315/2018, DE 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

REVOGAR, a partir de 28.02.18, o Ato nº 1257/2017, de 01.06.17, que atribui 

Gratificação por Regime Especial de Trabalho no percentual de 100% (cem por cento), 

ao servidor THIAGO RELVAS D’OLIVEIRA, ocupante do cargo em comissão 

“Secretário Legislativo”. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 0316/2018, DE 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

REVOGAR, a partir de 28.02.18, o Ato nº 1059/2017, de 01.05.17, que atribui 

Gratificação por Regime Especial de Trabalho no percentual de 100% (cem por cento), 

à servidora KARINA SOARES LOPES RODRIGUES (ET/0045489-017-

ORIENTADOR EDUCACIONAL MAG.06-REF.01, servidora da Secretaria 

Municipal de Educação, ora à disposição deste poder. 

                              REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 
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ATO Nº 0317/2018, DE 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

. REVOGAR, a partir de 28.02.18, o Ato nº 1950/2017, de 02.10.17, que atribui 

Gratificação por Regime Especial de Trabalho no percentual de 100% (cem por cento), 

ao servidor CLÓVIS JOSÉ MODESTO LOPES, ocupante do cargo em comissão 

“Secretário Legislativo”. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 0318/2018, DE 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

. REVOGAR, a partir de 28.02.18, o Ato nº 1664/2017, de 01.08.17, que atribui 

Gratificação por Regime Especial de Trabalho no percentual de 100% (cem por cento), 

ao servidor AQUILINO MARINHO DE ARAÚJO, ocupante do cargo em comissão 

“Secretário Legislativo”. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

ATO Nº 0319/2018, DE 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

A COMISSÃO EXECUTIVA DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE BELÉM, no uso das atribuições 

que lhe são conferidas pelo Regimento Interno, 

R E S O L V E: 

REVOGAR, a partir de 28.02.18, o Ato nº 1263/2017, de 01.06.17, que atribui 

Gratificação por Regime Especial de Trabalho no percentual de 100% (cem por cento), 

ao servidor MARCOS SANTOS DO ROSÁRIO, ocupante do cargo em comissão 

“Secretário Legislativo”. 

REGISTRE-SE, PUBLIQUE-SE E CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 28 DE FEVEREIRO DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 007, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Diploma Edson Luís ao Senhor 

AUGUSTO CLEYBER RIBON, e dá outras 

providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Diploma Edson Luís ao Senhor Augusto Cleyber 

Ribon. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

________________________ 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 008, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Diploma Edson Luís à Senhora 

REJANE CARDOSO PAIVA, e dá outras 

providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Diploma Edson Luís à Senhora Rejane Cardoso 

Paiva 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

____________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 009, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Diploma Edson Luís ao Senhor 

MAILSON LIMA NAZARÉ, e dá outras 

providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Diploma Edson Luís ao Senhor Mailson Lima 

Nazaré 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

_______________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 010, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede a Medalha e o Diploma “Organizações 

Rômulo Maiorana” ao Senhor ANTONIO 

PEDRO MARTINS NETO, e dá outras 

providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido a Medalha e o Diploma “Organizações Rômulo 

Maiorana” ao Senhor Antonio Pedro Martins Neto. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

_________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 011, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede a Medalha e o Diploma “Organizações 

Rômulo Maiorana” à ASSOCIAÇÃO ESPÍRITA 

CASA DO CAMINHO, e dá outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido a Medalha e o Diploma “Organizações Rômulo 

Maiorana” à Associação Espírita Casa do Caminho. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 012, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Diploma “Amazônia para Sempre” à 

Senhora TAINÁ PAIVA GODINHO, e dá outras 

providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Diploma “Amazônia para Sempre” à Senhora Tainá 

Paiva Godinho. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

_______________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 013, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Diploma e a Medalha Vereador 

Clodomir Grande Colino à COORDENADORIA 

DO LABORATÓRIO DE APLICAÇÕES 

COMPUTACIONAIS DA AMAZÔNIA - 

LACA, e dá outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Diploma e a Medalha “Coordenadoria do 

Laboratório de Aplicações Computacionais da Amazônia – Laca. 



44  
DIÁRIO OFICIAL 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM 

CIRCULAÇÃO: 23, 24, 25, 26 e 27 de abril de 2018. 

ANO XXXV 

Nº 1783 
 

 

 

 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

                                              ___________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 014, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Título Honorífico de Honra ao Mérito à 

Senhora LARISSA AZEVEDO MENDES, e dá 

outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Título de Honra ao Mérito à Senhora Larissa Azevedo 

Mendes. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

                                              ___________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 015, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Diploma de “Mérito 15 de Agosto” ao 

Senhor JOÃO NAZARENO NASCIMENTO 

MORAES, e dá outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Diploma de “Mérito 15 de Agosto” ao Senhor João 

Nazareno Nascimento Moraes. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 016, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede a “Medalha Isaac Soares” ao Senhor 

DEWSON FERNANDO FREITAS DA SILVA, 

e dá outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedida a “Medalha Isaac Soares” ao Senhor Dewson Fernando 

Freitas da Silva. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

_______________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 017, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Título Honorífico de “Cidadã de 

Belém” à Senhora SHANTI DEVI 

FIGUEIREDO QUEIROZ, e dá outras 

providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Título de “Cidadã de Belém” à Senhora Shanti Devi 

Figueiredo Queiroz. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 10 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

                                              ___________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 018, DE 11 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Diploma “Maria da Penha” ao Exmo. 

Senhor Doutor Desembargador RONALDO 

MARQUES VALLE, e dá outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Diploma “Maria da Penha” ao Exmo. Senhor Doutor 

Desembargador Ronaldo Marques Vale. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 11 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

_________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 019, DE 11 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Título Honorífico de “Cidadão de 

Belém” ao Senhor ADAMOR LOBATO 

RIBEIRO – ADAMOR DO BANDOLIM, e dá 

outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Título Honorífico de “Cidadão de Belém” ao Senhor 

Adamor Lobato Ribeiro – Adamor do Bandolim. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 11 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

                                              ___________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 020, DE 11 DE ABRIL DE 2018. 

Concede a Medalha de Mérito Cultural e 

Patrimônio de Belém, ao Senhor ADAMOR 

LOBATO RIBEIRO – ADAMOR DO 

BANDOLIM, e dá outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido a Medalha de Mérito Cultural e Patrimônio de Belém, ao 

Senhor Adamor Lobato Ribeiro – Adamor do Bandolim. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 11 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

                                              ___________________________ 

 

DECRETO LEGISLATIVO Nº 021, DE 10 DE ABRIL DE 2018. 

Concede o Diploma Edson Luís à Senhora 

FRANCISCA MARTINS OLIVEIRA E SILVA, 

e dá outras providências. 

A CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM estatui e a Mesa promulga e publica o 

seguinte Decreto Legislativo. 

Art. 1º - Fica concedido o Diploma Edson Luís à Senhora Francisca Martins 

Oliveira e Silva. 

Art. 2º. A honraria de que trata o presente Decreto Legislativo será entregue em 

Sessão Solene a ser realizada no Plenário da Câmara Municipal de Belém, em dia e 

hora previamente designados. 

Art. 3º. Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de sua publicação. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 11 DE ABRIL DE 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

_____________________________ 

 

ATA DA SEXAGÉSIMA SEXTA 

SESSÃO ORDINÁRIA DO 

SEGUNDO PERÍODO DA 

PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 

DA DECIMA OITAVA 

LEGISLATURA.  

Aos trinta dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezessete, 

às nove horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do senhor 

vereador Mauro Freitas, que solicitou aos senhores vereadores que registrassem suas 

presenças no painel eletrônico. Abertos os trabalhos, momento em que assumiu a 

condução dos trabalhos o senhor vereador Joaquim Campos, tendo usado da palavra os 

senhores vereadores Mauro Freitas, que comentou sobre a visita que esta Casa fez a obra 
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de prolongamento da Avenida João Paulo II, perguntando em seguida, o motivo por que 

Belém ficou atrás da história, destacando a importância daquela obra e que no seu 

entender, todos os políticos deveriam pensar um pouco mais sobre as discussões que 

atrapalham a população; lamentou que a praça da Bíblia tenha virado reduto de mendigos 

de Belém e hoje não se tem praça da Bíblia, acrescentando que eleições virão e que é 

preciso separar o joio do trigo; comentou sobre o custo de uma eleição que a seu ver, faz 

com que os melhores não se elejam e que as oportunidades deveriam ser iguais a todos e 

que os políticos deveriam parar de brigar mais e trabalhar mais para a população; citou que 

a obra da Avenida João Paulo II irá desafogar o trânsito e proteger o manancial do Utinga, 

destacando que o próximo prefeito tem que ter coragem, reassumindo em seguida a 

presidência dos trabalhos. Em aparte, usou da palavra o senhor vereador Emerson 

Sampaio; Joaquim Campos, que comentou sobre o pronunciamento de segunda-feira do 

senhor vereador Sargento Silvano em prol da escola sem partido; parabenizou o 

requerimento do senhor vereador Sargento Silvano sobre a escola sem partido e se 

manifestou contra os que só querem o poder; frisou que já é comum a prática de agredir e 

espancar professores; salientou que continuará brigando pelas famílias e pela sua crença; 

criticou o depoimento de uma senhora que postou nas redes sociais falando do ódio que 

declara contra a classe média; registrou que formulou um texto referente aos que 

afundaram o País, momento em que pediu para a prefeitura parar de perseguir as pessoas 

que estão tentando sobreviver. Em aparte, usou da palavra o senhor vereador Sargento 

Silvano, ocasião em que assumiu a presidência dos trabalhos o senhor vereador Dr. 

Elenílson; Emerson Sampaio, que apelou ao líder do governo para dialogar com a 

prefeitura no sentido de evitar que retirem os ambulantes que trabalham nas ruas, 

momento em que defendeu que se busquem alternativas para solucionar esse problema e 

pediu ao líder do governo que faça a notificação dos que estão irregulares. Em aparte, 

usaram da palavra os senhores vereadores Delegado Nilton Neves e Sargento Silvano. 

Passados os trabalhos ao Horário das Lideranças, usaram da palavra os senhores 

vereadores: Joaquim Campos que, pelo bloco PMDB/PHS, pediu ao senhor vereador 

Fabrício Gama que mande filmar os que estão se apropriando das mercadorias dos 

feirantes e que peça uma trégua de um ano ao prefeito para que ambulantes venham a se 

regularizar. Em aparte, usaram da palavra os senhores vereadores Adriano Coelho e 

Sargento Silvano; Emerson Sampaio, pela bancada do PDT/PP/PSL, chamou a atenção 

dos representantes paraenses em Brasília pra ajudaram a UFPA que teve corte de verbas, 

prejudicando os projetos que ajudariam na formação dos alunos, momento em que 

declarou que apresentou um requerimento encaminhado ao Ministério da Educação para 

que continue a manter as portas da UFPA abertas; salientou que o Pró-Une abriu o leque 

para os estudantes e concluiu apelando aos órgãos competentes para garantirem recursos 

pra manter as universidades de portas abertas; Fabrício Gama, pelo bloco 

PMN/SOLIDARIEDADE/PEN/PR, registrou a presença do vereador Yuri de Macapá; 

esclareceu que a SECON tem um trabalho difícil dentro do município, que muitas vezes 

toma atitude antipática contra um cidadão que está há 40 anos irregular; justificou que a 

Prefeitura tem que organizar a cidade de Belém e informou que a pessoa é notificada, 

depois informada que é necessário apresentar documentos e a pessoa não comparece; 

declarou que a PMB realocou feirantes para mercados; lamentou que é complicado dizer 

que a Prefeitura não faz nada e o que acontece e que muitos só vem quando se recolhe 

mercadorias. Em aparte, usou da palavra o senhor vereador Emerson Sampaio; Fabrício 

Gama, pela Liderança do Governo, declarou que o prazo pra retirada de mercadoria é de 

menos de 24 horas e uma grande parte estaria respondendo processo se fosse levar ao pé 

da letra, mas quer que as pessoas trabalhem e tenham uma conversa com a SECON; 

declarou que mora na Rua Vileta, entre a Avenida Pedro Miranda e o Canal da Visconde, e 

todos os dias o prefeito manda retirar o lixo e todo dia os “burros sem rabo” colocam lixo 

naquele canal; defendeu a formação de uma comissão para discutir e dar uma opinião com 

a SECON e concluiu dizendo que a PMB está de portas abertas pra discutir o problema. 

Em aparte, usou da palavra o senhor vereador Emerson Sampaio, momento em que 

assumiu a condução dos trabalhos o senhor vereador John Wayne; Sargento Silvano, pelo 

Bloco PSD/PTC, reforçou seu pedido para se debater a questão dos feirantes, destacando 

que os que vão à CEASA são pessoas humildes e não querem depender de ninguém, tendo 

que acordar cedo para trabalhar e produzir, aí aparece a PMB pega o carrinho dele e 

conduz até a SECON e, quando vai retirar, só traz o carrinho, mas não a mercadoria, 

classificando de “bandidos do rapa” os que roubam mercadorias; denunciou que na 

Marques com a Mauriti tem um bar que coloca suas cadeiras na rua e ninguém faz nada, 

mas perseguem feirantes e destacou que o prefeito não deve saber disso. Em aparte, 

comentaram o assunto os senhores vereadores Emerson Sampaio e Delegado Nilton 

Neves, oportunidade em que assumiu a condução dos trabalhos o senhor vereador Mauro 

Freitas, que suspendeu os trabalhos e, não havendo discordância das lideranças, o senhor 

presidente concedeu a palavra por dez minutos ao senhor vereador Yuri de Macapá. 

Reabertos os trabalhos, o presidente Mauro Freitas solicitou aos senhores vereadores que 

registrassem suas presenças no painel eletrônico. Havendo quórum, passou-se a primeira 

parte da Ordem do Dia, momento em que foi aprovada por unanimidade a inversão da 

pauta priorizando a votação dos projetos que concedem Títulos Honoríficos e Medalha 

Brasão D’Armas de Belém. Em votação, a referida proposição foi aprovada por 

unanimidade. Em seguida, foram aprovados por unanimidade os seguintes projetos: que 

concede os títulos Honoríficos de Hora ao Mérito aos senhores e senhoras Carlos Queiroz, 

Cintia Magno, Omar Fonseca, Octávio Cardoso, Fernando Araújo, Vera Castro, Arnaldo 

Torres, Carla Azevedo, Mauro Neto, Angela Bazzoni, Clayton Matos, Mauro Bonna, 

Gerson Nogueira, Guilherme Augusto Souza, Guilherme Barra, Nilton Machado Lobato, 

Marcelo de Souza Nascimento, Hamilton Pinheiro da Costa Júnior (ver. Toré Lima); que 

concede a Medalha Brasão D’Armas de Belém ao Sr. Jader Fontenelle Barbalho Filho 

(ver. Igor Normando); que concede a Medalha Brasão Darmas de Belém aos Senhores 

Camilo Afonso Zahaluth Centeno e Francisco Monteiro Melo (ver. Toré Lima). 

Prosseguindo, foram aprovados por unanimidade os seguintes requerimentos: Licença 

Parlamentar de três dias no período de 04 a 06/09/17 (ver. Fernando Carneiro); Licença 

Parlamentar de três dias no período de 04 a 06/09/17 (ver. Bieco); sessão especial com 

data e hora a combinar para homenagear a Colônia Libanesa no município de Belém (ver. 

Igor Normando); inserção nos anais da Casa o artigo intitulado “O bullying provoca nota 

baixa”, publicado na revista Veja, edição nº 2516, de 08 de fevereiro de 2017 (ver. 

Fabrício Gama). Permaneceu em votação o requerimento, formulado pelo senhor vereador 

Mauro Freitas, solicitando sessão especial para homenagear a Associação Paraense de 

Supermercados – Aspas, tendo usado da palavra o senhor vereador Mauro Freitas, Adriano 

Coelho e Fabrício Gama, momento em que o presidente solicitou aos senhores vereadores 

que registrassem suas presenças no Painel Eletrônico. Havendo quórum, passou-se à 

segunda parte da Ordem do Dia, ocasião em que foi mantido em votação nominal (19 Sim 

e 01 Não) o Veto ao Projeto de Lei, constante do processo nº 702/16 que estabelece ”Veto 

integral ao Projeto de Lei nº 02/16, que altera a Lei nº 7.400, de 25 de janeiro de 1988, que 

dispõe sobre as edificações no Município de Belém (ex-vereador Cleber Rabelo), tendo 

justificado seus votos os senhores vereadores Fernando Carneiro e Adriano Coelho. Em 

seguida, foi mantido o Veto em votação nominal (19 Sim e 01 Não) ao Projeto de Lei, que 

estabelece “Veto integral ao Projeto de Lei nº 02/16, que altera a Lei nº 7.400, de 25 de 

janeiro de 1988, que dispõe sobre as edificações no município de Belém”. Prosseguindo, 

foi aprovada por unanimidade a proposição, formulada pelo senhor vereador Fabrício 

Gama, no sentido de que todos projetos de pauta fossem votados em bloco. Ato seguinte, 

foram lidos e aprovados em bloco os seguintes projetos de lei: projeto, constante do 

Processo nº 1158/17, que “Institui o Dia Municipal de Informação e Conscientização sobre 

o Transtorno de Déficit de atenção com Hiperatividade – TDAH” , a ser comemorado 

anualmente no dia 19 de setembro e a “Semana de Informação e conscientização sobre o 

Transtorno do Déficit de atenção com Hiperatividade – TDAH no município de Belém”; 

projeto, constante do Processo nº 1321/17, que “Institui o terceiro sábado do mês de julho 

como o Dia Municipal da Força Jovem Universal”; projeto, constante do Processo nº 

1131/17, que “Institui no Município de Belém o Dia Municipal do Cantor e Compositor de 

Tecnobrega”; projeto, constante do Processo nº 1338/17, que “Institui no município de 

Belém a Semana de Prevenção e Combate a Depressão”; projeto, constante do Processo nº 

1448/17, que “Institui o Dia Municipal do Migrante Nordestino no Município de Belém”; 

projeto, constante do Processo nº 1342/17, que “Institui o Dia Municipal da 

ciclomobilidade urbana no município de Belém”; projeto, constante do Processo nº 

1489/17, que “Institui no Município de Belém o Dia de Nossa senhora de Nazaré”; 

projeto, constante do Processo nº 1167/17, que “Institui no município de Belém o Dia 

Municipal da Festividade de São Pedro”; projeto, constante do Processo nº 1182/17, que 

“Institui o Dia Municipal de Valorização da Vida a ser comemorado anualmente no dia 10 

de setembro e a Semana Municipal de Valorização da Vida no município de Belém”; 

projeto, constante do Processo nº 1160/17, que “Institui o Dia Municipal da Saúde Mental, 

a ser comemorado no dia 03 de outubro, e a Semana Municipal da Saúde Mental no 

Município de Belém”; projeto, constante do Processo nº 1137/17, que “Institui o Dia de 

Conscientização sobre a Síndrome Alcoólica Fetal (SAF) no Município de Belém”; 

projeto, constante do Processo nº 1124/17, que “Institui o Dia Municipal da Adoção, 

Proteção e Bem-Estar dos Animais e a Semana de Adoção, Proteção e Bem-Estar dos 

animais no Município de Belém”; projeto, constante do Processo nº 1322/17, que “Institui 

no Município de Belém a Semana Municipal do Esporte Coletivo”; projeto, constante do 

Processo nº 1119/17, que “Institui no município de Belém a agregação de datas alusivas às 

Forças armadas do Brasil”. Permaneceu em discussão o Projeto de Lei, constante do 

Processo nº 1289/16 que “Reconhece como Patrimônio Cultural de Natureza Imaterial do 

Município de Belém a Sonorização e Estilização Automotiva”, tendo usado da palavra os 

senhores vereadores Fernando Carneiro e Sargento Silvano. No ensejo, o senhor 

presidente declarou encerrada a sessão às onze horas e quarenta e sete minutos, marcando 

outra para o próximo dia 04 de setembro, à hora regimental e em caráter ordinário. 

Estiveram presentes os senhores vereadores: Dr. Elenilson, Mauro Freitas e Rildo Pessoa, 

pelo bloco PSDC/PT do B; Fabrício Gama e Marciel Manão, pelo bloco 

PMN/SOLIDARIEDADE/PEN/PR; Lulu das Comunidades e Sargento Silvano, pelo bloco 

PSD/PTC; Igor Normando, Joaquim Campos e John Wayne, pelo bloco PMDB/PHS; 

Nehemias Valentim e Paulo Bengtson, pela bloco PSB/PSDB/PTB; Dinely e Wellington 

Magalhães, pelo bloco PSC/PPS; Adriano Coelho, Delegado Nilton Neves e Emerson 

Sampaio, pelo bloco PDT/PP/PSL; Moa Moraes, pelo bloco PC do B/PT; Dr. Chiquinho, 

pela bancada do PSOL; Simone Kahwage pela bancada do PRB. Justificados: Altair 

Brandão, Amaury da APPD, Bieco, Blenda Quaresma, Fernando Carneiro, França, Igor 

Andrade, Toré Lima e Victor Dias. Licenciados: Gustavo Sefer. E eu, segundo secretário, 

lavrei a presente Ata, que depois de aprovada, será assinada pela Mesa Executiva da 

Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bitencourt, no Palácio Augusto 

Meira Filho, aos 30 de agosto de 2017. 

 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

 

                                                                 ATA DA SEXAGÉSIMA SÉTIMA 

SESSÃO ORDINÁRIA DO 

SEGUNDO PERIODO DA 

PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 

DA DÉCIMA OITAVA 

LEGISLATURA.  

           Aos quatro dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, às nove 

horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do senhor vereador John 

Wayne, que solicitou aos senhores vereadores que registrassem suas presenças no painel 

eletrônico. Abertos os trabalhos, usaram da palavra os vereadores inscritos em livro de 

expediente. Fabrício Gama solicitou a manifestação dos senhores vereadores sobre um fato 

que julga ser de extrema gravidade, a saber, o corte no orçamento no Ministério de Ciência 

e Tecnologia acarretando a redução de 44% no orçamento do Museu paraense Emílio 

Goeldi para o ano de 2017, devido ao fato do Museu ser vinculado ao Ministério de 

Ciência e Tecnologia.  Informou que protocolará um requerimento nesta Casa de leis 

solicitando a realização de uma sessão especial para ocorrer ainda este mês, com a 

participação do Ministério de Ciência e Tecnologia e dos profissionais do Museu Emílio 

Goeldi a fim de tentar achar uma saída para a situação do repasse de recursos 

especialmente para pesquisa. Em aparte comentou o vereador Toré Lima. Joaquim 

Campos comentou pronunciamento do Ministro da Integração, Helder Barbalho, por meio 

de redes sociais, em que o mesmo afirmou ter conversado com o presidente da República, 

Sr. Michel Temer, sobre o corte no orçamento do Museu paraense Emílio Goeldi. 

Defendeu que o Museu não pode jamais ser vítima de mandos e desmandos políticos. 

Mudando de assunto, informou ter dado entrada em um requerimento nesse Poder, para 

incentivar uma trégua entre o governo municipal e os vendedores ambulantes. Sua opinião 

sobre a questão dos vendedores ambulantes é a de que trata-se um absurdo todos os dias os 

trabalhadores terem suas mercadorias apreendidas. Toré Lima explanou sobre o encontro 

Estadual do Partido Republicano Brasileiro - PRB, ocorrida no dia primeiro de setembro, 
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com a posse dos presidentes e coordenadores dos diretórios Municipais. Celebrou o 

crescimento contínuo do partido em todo o país, o que na sua opinião acarretará no 

aumento do eleitorado 2018. Em aparte o vereador França comentou o assunto; Encerrado 

o Horário de Expediente, Iniciou-se o Horário de Liderança. Pela liderança do bloco 

PSDC-PT do B, vereador Dr. Elenilson, dissertou sobre o noticiário dos jornais onde 

constam reportagens mostrando os perigos da utilização da chamada "linha chilena", 

frequentemente utilizada pelos empinadores de pipas. Entretanto, exaltou a arte por trás da 

confecção de pipas e rabiolas que é, inclusive, fonte de sustento para muitas famílias; 

vereador Toré Lima pela liderança do PRB, solicitou especial atenção aos demais 

vereadores ao fato de amanhã, dia cinco de setembro, ser comemorado o Dia da 

Amazônia, mas que infelizmente não há motivo para comemorar já que grande parte da 

Amazônia está sendo alvo de desmatamento, alegou. Além disso, o orador preocupa-se 

com a extinção de importantes reservas naturais e indígenas como a Reserva Mineral de 

Cobre e seus Associados - RENCA; Amaury da APPD, pela liderança do bloco PC do B-

PT, demonstrou atenção a fala dos vereadores, especialmente no que se refere ao 

inadequado repasse de recursos para o Museu Emílio Goeldi. Afirmou que os cortes nas de 

verbas públicas destinadas ao Museu é o resultado do descaso do Governo Federal, a quem 

chamou de golpista, com Ciência e Tecnologia; pela  liderança do bloco PMN-

SOLIDARIEDADE-PEN-PR, informou que apresentará um requerimento a esta Casa de 

Leis solicitando a realização de uma sessão especial, ainda este mês, com o objetivo de 

discutir  acerca dos problemas do Museu Emílio Goeldi; pela liderança do Governo, o 

vereador Fabrício Gama alegou que a responsabilidade de encontrar uma solução no caso 

do Museu Emílio Goeldi é da bancada federal, mas devido a gravidade da questão os 

vereadores já se anteciparam na discussão e busca de uma solução. Aparte comentou o 

vereador Sargento Silvano.   Encerrado o Horário de Liderança, o presidente 

solicitou aos vereadores que registrassem suas presenças em painel eletrônico 

para a verificação de presença. Havendo quórum, teve início a Primeira Parte 

da Ordem do Dia. Após votação, foram aprovadas por unanimidade as Atas das 

61ª e 62ª Sessões Ordinárias do Segundo Período da Primeira Sessão Legislativa da 

Décima Oitava Legislatura. Foi aprovado por unanimidade Requerimento de 

autoria do vereador Mauro Freitas solicitando a realização de sessão especial 

para comemorar os 40 anos de fundação da Associação Paraense de 

Supermercados - ASPAS. Usou da Palavra o vereador Adriano Coelho; Ficou 

em votação o Requerimento de autoria do vereador Adriano Coelho, solicitando 

inserção nos Anais da Casa de matéria publicada no Jornal  O liberal do dia 04 

de agosto de 2017, intitulada "Descarte irregular de entulho custa R$ 2 milhões 

por mês ao Município.", pág. 07. Usaram da palavra os ve readores Zeca Pirão, 

Rildo Pessoa, Marinor Brito, Sargento Silvano e Amaury da APPD. Em seguida 

a vereadora Marinor Brito justificou as ausências sua e do vereador Dr. 

Chiquinho a partir desse momento devido a um compromisso na sede do 

Partido político PSOL. Encerrada a Primeira Parte da Ordem do Dia o presidente 

solicitou aos vereadores que registrassem suas presenças no painel eletrônico. Havendo 

quórum, iniciou-se a Segunda Parte da Ordem do Dia. Após sua leitura, foi aprovado em 

votação simbólica- o vereador Dr. Elenilson solicitou através de questão de ordem que foi 

aprovada, que a votação fosse simbólica -  o projeto de lei constante no processo nº 

1289/16 que "Reconhece como Patrimônio Cultural de Natureza Imaterial do Município 

de Belém, a Sonorização e Estilização Automotiva, e dá op." de autoria do vereador 

Mauro Freitas. O presidente então comunicou a aprovação do projeto supracitado, de 

número 1289/16.  Usou da Palavra o vereador Dr. Elenilson. Na justificativa de seu voto o 

vereador Mauro Freitas nominou os vereadores presentes durante a votação do projeto nº 

1289/16, foram eles Toré Lima, Rildo Pessoa, Gleisson, Fabrício Gama, Simone 

Kawhage, Adriano Coelho, Dr. Elenilson, Gustavo Sefer, Zeca Pirão, Lulu das 

Comunidades bem como este orador. Em seguida o presidente solicitou nova verificação 

de quórum, não havendo o mesmo declarou encerrada a presente sessão às onze horas e 

nove minutos, convocando outra sessão em caráter Ordinária e em horário regimental para 

amanhã. Estiveram presentes os senhores vereadores: Dr. Elenilson e Mauro Freitas pelo 

bloco PSDC-PT do B; Fabrício Gama, Marciel Manão e Zeca Pirão pelo bloco PMN-

SOLIDARIEDADE-PEN-PR; Gustavo Sefer, Victor Dias, Lulu das Comunidades e 

Sargento Silvano pelo bloco PSD-PTC; John Wayne, Igor Normando e Joaquim Campos 

pelo bloco PMDB-PHS; Paulo Bengtson, Gleisson, Nehemias Valentim e Igor Andrade 

pelo bloco PSB-PSDB-PTB; Wellington Magalhães, Celsinho Sabino pelo Bloco PSC - 

PPS. Adriano Coelho e Henrique Soares, Emerson Sampaio e Dr. Nilton Neves pelo bloco 

PDT-PP-PSL; Moa Moraes, Altair Brandão e Amaury da APPD pelo bloco PC do B-PT; 

Marinor Brito, Dr. Chiquinho pela bancada do PSOL; França, Simone Kahwage e Toré 

Lima pela bancada do PRB. Estava sob licença Parlamentar os vereadores Bieco e 

Fernando Carneiro. Justificou sua ausência a vereadora Blenda Quaresma. E eu, segundo 

secretária, lavrei a presente Ata, que depois de aprovada, será assinada pela Mesa 

Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bitencourt, no Palácio 

Augusto Meira Filho, 04 de setembro de 2017. 

 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

                                                                 ATA DA SEPTUAGÉSIMA 

PRIMEIRA SESSÃO ORDINÁRIA 

DO SEGUNDO PERIODO DA 

PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 

DA DÉCIMA OITAVA 

LEGISLATURA.  

           Aos treze dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, às 

nove horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do senhor 

vereador Mauro Freitas. Não sendo possível registrar eletronicamente a presença dos 

vereadores devido a problemas técnicos no painel eletrônico do plenário, o presidente 

da sessão registrou nominalmente as presenças dos vereadores. Eram eles Toré Lima, 

Mauro Freitas, Simone Kahwage, Lulu das Comunidades, Victor Dias, Nehemias 

Valentin, Dr. Chiquinho, Fabrício Gama, Emerson Sampaio Sargento Silvano e 

Joaquim Campos. Abertos os trabalhos, usaram da palavra os vereadores inscritos em 

livro de expediente. Joaquim Campos comentou a indicação do prefeito de São Paulo 

João Dória para uma condecoração neste Poder Legislativo, o que certamente será 

objeto de acalorados debates concluiu. Em aparte o vereador Sargento Silvano 

registrou que indicará o Deputado Federal Jair Bolsonaro para receber o Título 

Honorífico Brasão D'Armas de Belém. Simone Kahwage externou sua indignação com 

a exposição chamada "Queermuseu - Cartografia de Diferença da Arte Brasileira" no 

espaço cedido pelo banco Santander e patrocinado por este. Segundo esta vereadora, a 

exposição incentiva a pedofilia, a pornografia, a zoofilia e o escárnio de objetos 

cristãos, o que fez com que toda a comunidade Cristã se manifestasse contrariamente a 

ela e seus idealizadores. Em aparte comentaram os vereadores Sargento Silvano e 

Joaquim Campos, assumiu a presidência o vereador John Wayne que passou a palavra 

ao vereador Mauro Freitas. Este vereador comemorou a realização de sessão especial 

dia oito de setembro em comemoração ao dia Municipal de Nossa Senhora de Nazaré, 

data esta que faz alusão a ao nascimento de Nossa Senhora de Nazaré. Criticou a 

perpetuação de políticos corruptos no poder bem como a falta de caráter dos mesmos. 

Dr. Chiquinho informou que foi chamado por uma comunidade próximo ao estádio do 

Mangueirão e que estes reclamaram da aprovação na Câmara Municipal de Belém, da 

lei que torna patrimônio Imaterial e cultural de Belém os carros de sons. Ainda 

segundo os moradores da comunidade, os carros de sons infernizam o sossego nos 

finais de semana. Encerrado o Horário de Expediente, teve início o Horário de 

Liderança. Pela liderança do bloco PMDB-PHS, vereador Joaquim Campos criticou a 

situação do transporte público na cidade de Belém. Informou estuda uma solução para 

o problema da implantação de ar-condicionado nos ônibus da cidade de Belém, e ainda 

apresentou projeto ao prefeito de Belém que fará com que na próxima licitação que 

vier, em novembro do ano corrente, seja obrigatório que a frota de ônibus já venha 

equipada com ar-condicionado. Em aparte comentou a vereadora Marinor Brito. Pela 

bancada do PRB, vereador Toré Lima discorreu sobre um pedido feito ao governo do 

estado através de requerimento apresentado por este vereador, solicitando o 

monitoramento através de vídeo câmera, por parte do governo do estado em algumas 

ruas em bairros específicos. Em resposta o SIOP, disse não poder atender a solicitação, 

devido a arquitetura atual de abrangência operacional de serviços. Este vereador não 

compreendendo a resposta do SIOP, disse que solicitará maiores esclarecimentos, 

mediante Ofício, ao governo do Estado. Instante em que o vereador Gustavo Sefer 

solicitou ao presidente da sessão que registrasse a presença do diretor Pronto Socorro 

da 14 de março, senhor Samuel Aflalo. Após o registro da presença do senhor Samuel 

Aflalo, pronunciou-se o vereador Mauro Freitas. Este tratou da questão da implantação 

de ar-condicionado nos ônibus de Belém, afirmando ser oportuno a presente discussão 

por tratar-se de questão de urgência, haja vista o clima extremamente quente de nossa 

cidade. Pediu um pouco mais de paciência por parte dos munícipes de Belém, até que 

sejam abertas as licitações marcadas para novembro deste ano; pela liderança do bloco 

PSD-PTC, vereador Lulu das comunidades discorreu sobre sessão especial realizada 

no dia 20/05/2017 sobre as cobranças absurdas dentre outras irregularidades cometidas 

pela concessionária de energia CELPA, bem como as medidas tomadas para cessar 

essas irregularidades. Informou estar organizando para novembro uma caminhada que 

culminará com manifestação em frente a CELPA, com o objetivo de forçar a mesma 

retirar as caixas de medições blindadas dos lugares onde foram implementadas, pois 

além do risco de choque elétrico os consumidores não têm acesso as medições feitas 

naquele aparelho, concluiu. Em aparte comentaram os vereadores Emerson Sampaio e 

Marinor Brito; Emerson Sampaio, pela liderança do PDT-PP-PSL, criticou a carga 

tributária estadual especialmente a taxa referente a energia elétrica. Este vereador disse 

não entender o porquê a cobrança de energia elétrica ser tão grande já que o Estado é 

um produtor de energia. Aparte comentaram os vereadores Lulu das Comunidades e 

Marinor Brito. Encerrado o Horário de Liderança. O Presidente solicitou a verificação 

nominal de presença dos vereadores. O primeiro secretário comunicou a presença dos 

vereadores: Amaury da APPD, Altair Brandão, Marinor Brito, Dr. Chiquinho, 

Fernando Carneiro, Celsinho Sabino, Marciel Manão, França, Nehemias Valentin, 

Simone Kahwage, Blenda Quaresma, Joaquim Campos, Sargento Silvano, Gustavo 

Sefer, Victor Dias, Igor Andrade, Lulu das Comunidades, Moa Moraes, Del. Nilton 

Neves, Fabrício Gama, Wellington, Jonh Wayne, Gleisson, Emerson Sampaio e 

Henrique soares. Havendo quórum, teve início a Primeira Parte da Ordem do Dia. Em 

questão de Ordem aprovada, a vereadora Blenda Quaresma solicitou um minuto de 

silêncio em homenagem póstuma ao músico e compositor Leandro Dias e a arquiteta e 

designer Maria Alice Pena. Após a homenagem, foram aprovados os requerimentos 

dos seguintes vereadores: Victor Dias solicitando inserção nos anais da Casa de 

matéria publicada no Jornal Diário do Pará do dia 02/08/2017, intitulada "Mais um 

policial Militar é morto a tiros. Número de PMs mortos em 2017 chega a 22 com a 

morte do Cabo da PM Gelásio subiu para 22."; Sargento Silvano solicitando realização 

de sessão especial para comemora o aniversário da Guarda Municipal em 25/09/2017 

às 9 horas; Mauro Freitas solicitando realização de sessão especial para comemorar o 

Dia Nacional dos Radialistas no dia 21/09/2017 ás 15horas; Toré Lima solicitando 

realização de sessão especial para debater os objetivos e as propostas apresentadas 

pelo movimento Resiste Amazônia lançado na manhã do dia 05/09/2017; Marciel 

Manão solicitando a realização de sessão especial pelos 500 anos da reforma 

protestante a ser realizada dia 30/10/2017 pela manhã; Fernando Carneiro solicitando 

a realização de sessão especial para debater a saúde mental e a possibilidade do 

retorno ao incentivo dos hospitais psiquiátricos pelo SUS; Lulu das Comunidades 

solicitando a realização de sessão especial para discutir o projeto de lei que assegura 

gratuidade das tarifas de transporte em dia de eleição; Celsinho Sabino  solicitando a 

realização de sessão solene em alusão e comemoração aos 71 anos do Jornal O 

Liberal; Simone Kahwage solicitando realização de sessão especial com o tema a 

ressocialização do jovem por meio da força jovem universal em dezembro com data a 

combinar; Igor Andrade solicitando inserção nos anais da Casa matéria publicada no 

Jornal O Liberal do dia 04/09/2017 intitulada "Mobilização denuncia ameaça a Museu 

e Biólogos fazem ato em favo ao Museu Emílio Goeldi". Usaram da Palavra os 

vereadores Marinor Brito, Fernando Carneiro e Mauro Freitas. Encerrado a Primeira 

Parte da Ordem do Dia. O Presidente solicitou a verificação nominal de presença dos 

vereadores. O presidente comunicou a presença dos vereadores: Amaury da APPD, 

Altair Brandão, Marinor Brito, Dr. Chiquinho, Fernando Carneiro, Celsinho Sabino, 

Marciel Manão, França, Nehemias Valentin, Simone Kahwage, Blenda Quaresma, 

Joaquim Campos, Sargento Silvano, Gustavo Sefer, Victor Dias, Igor Andrade, Lulu 

das Comunidades, Moa Moraes, Del. Nilton Neves, Fabrício Gama, Wellington, Jonh 
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Wayne, Gleisson Bieco, Dr. Elenilson, Emerson Sampaio e Henrique Soares. Havendo 

quórum, teve início a Segunda Parte da Ordem do Dia. Em questão de ordem 

aprovada, o vereador Fabrício gama solicitou que os projetos sobre datas 

comemorativas constantes em pauta fossem votados em bloco e de forma simbólica. 

Após a leitura dos projetos envolvendo datas comemorativas, os mesmos foram 

votados em bloco e de forma simbólica e aprovados por unanimidade. O presidente 

comunicou então a aprovação dos projetos em questão listados a seguir: nº 1511/17 

que Institui no Município de Belém, no Calendário de eventos, o Dia Municipal do 

Radialista (autoria do vereador Mauro Freitas); nº 1670/17 que Institui no Município 

de Belém o Dia Municipal contra a intolerância Religiosa (autoria do vereador 

Fabrício Gama); nº 1727/17 que Institui o Dia do Advogado Trabalhista no âmbito do 

Município de Belém (autoria do vereador Ivanildo França); nº 1526/17 que Institui o 

Dia Municipal de Exposição dos carros antigos (autoria do vereador Rildo Pessoa); nº 

1619/17 que Institui o Dia Municipal do Açaí no Município de Belém (autoria dos 

vereadores Joaquim Campos, Mauro Freitas e Toré Lima). Em questão de aprovada 

por vinte e sete votos a favor (27) e três (03) contra o vereador Fabrício Gama 

solicitou que a votação do projeto nº 1781/17 se estenda em regime de tantas quantas 

sessões forem necessárias. Justificaram seus votos os vereadores Fernando Carneiro, 

Amaury da APPD e Joaquim Campos. Foi feita a leitura do art. 1º do projeto nº 

1781/17 que "Altera o parágrafo 5º do art. 7º da Resolução nº 15, de 16/12/1992 do 

regimento Interno da Câmara Municipal de Belém, e dá outras providencias", com 

suas Emendas. Em seguida foi rejeitada por vinte e três (23) votos contrários quatro 

(04) votos a favor e três (03) abstenções a 1ª Emenda modificativa ao projeto nº 

1781/17 acima referido, com o texto "a sessão preparatória para a eleição da Mesa 

Diretora para o segundo Biênio de cada legislatura realizar-se-á sob a direção da Mesa 

em exercício até o final do segundo Período da segunda sessão legislativa em dia a ser 

definido pela Comissão executiva, permanecendo a posse no dia primeiro de janeiro 

da terceira sessão legislativa independente da convocação, observada as demais 

normas constantes deste regimento" (Autor vereador Toré Lima). Em seguida foi 

aprovada por unanimidade a 2ª Emenda modificativa ao projeto nº 1781/17, acima 

referido, com a redação “A sessão preparatória para a eleição da mesa diretora para o 

segundo biênio de cada legislatura realizar-se-á sob a direção da mesa em exercício a 

partir do dia primeiro do segundo período da primeira sessão legislativa até o ultimo 

dia da sessão ordinária do segundo período da segunda sessão legislativa em dia a ser 

definido pela comissão executiva da Câmara Municipal de Belém permanecendo a 

posse dia primeiro de janeiro da terceira sessão legislativa independente da 

convocação, observada as demais normas constantes deste regimento" (Autor vereador 

Gustavo Sefer). Justificou seu voto o vereador Toré Lima. Usou da palavra o vereador 

Gustavo Sefer e Toré Lima. Através de questão de Ordem aprovada por unanimidade, 

o vereador Fabrício Gama solicitou votação simbólica para a próxima Emenda. Foi 

então aprovada em votação simbólica, unanimemente, a 3ª Emenda, sempre ao projeto 

nº 1781/17, de autoria do vereador Fabrício Gama com a seguinte redação "Art. 2° esta 

resolução entra em vigor na data de sua publicação". O presidente comunicou então a 

aprovação do projeto nº 1781/17 que "Altera o parágrafo 5º do art. 7º da Resolução nº 

15, de 16/12/1992 do regimento Interno da Câmara Municipal de Belém, e dá outras 

providencias". Usaram da palavra os vereadores Toré Lima, Fernando Carneiro, 

Joaquim Campos, Adriano Coelho. Prosseguindo, o presidente declarou encerrada a 

presente sessão às doze horas. Estiveram presentes os senhores vereadores: Dr. 

Elenilson e Mauro Freitas pelo bloco PSDC-PT do B; Fabrício Gama, Marciel Manão, 

Bieco e Zeca Pirão pelo bloco PMN-SOLIDARIEDADE-PEN-PR; Gustavo Sefer, 

Victor Dias, Lulu das Comunidades e Sargento Silvano pelo bloco PSD-PTC; John 

Wayne, Blenda Quaresma, Igor Normando e Joaquim Campos pelo bloco PMDB-

PHS; Gleisson, Nehemias Valentim e Igor Andrade pelo bloco PSB-PSDB-PTB; 

Wellington Magalhães, Celsinho Sabino pelo Bloco PSC - PPS. Adriano Coelho e 

Henrique Soares, Emerson Sampaio e Dr. Nilton Neves pelo bloco PDT-PP-PSL; Moa 

Moraes, Altair Brandão e Amaury da APPD pelo bloco PC do B-PT; Marinor Brito, 

Fernando Carneiro, Dr. Chiquinho pela bancada do PSOL; França, Simone Kahwage e 

Toré Lima pela bancada do PRB. Justificou sua ausência o vereador Paulo Bengtson. 

E eu, segundo secretária, lavrei a presente Ata, que depois de aprovada, será assinada 

pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira 

Bitencourt, no Palácio Augusto Meira Filho, 13 de setembro de 2017. 

 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

        ATA DA SEPTUAGÉSIMA  

SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA 

DO SEGUNDO PERÍODO DA 

PRIMEIRA SESSÃO 

LEGISLATIVA DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA. 

No décimo quarto dia do mês de setembro do ano de dois mil e 

dezessete, às nove horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do 

vereador Mauro Freitas, que solicitou aos parlamentares que fizessem o registro de suas 

presenças. Iniciado o Horário do Expediente, assumiu a palavra o vereador Émerson 

Sampaio e parabenizou o Ministro da Integração Nacional, senhor Hélder Barbalho, e o 

Prefeito de Belém, senhor Zenaldo Coutinho, por terem superado a rivalidade política e 

unido forças em prol do povo de Belém. Noticiou que no dia anterior foram liberados, 

fruto de um convênio assinado entre a Prefeitura de Belém e Ministério da Integração 

Nacional, quase sete milhões de reais para dar início à recuperação da orla de Mosqueiro. 

Acrescentou que o Pará ganhou muito por ter um paraense à frente de um ministério 

importante. Repassou informação dada à CMB pelo Governador Simão Jatene de que as 

obras para recuperação da Rodovia do Tapanã e da Rua Yamada iniciarão agora e tudo 

estará pronto até dezembro de 2018. Disse que esta comunicação foi feita em resposta a 

um requerimento de sua autoria, aprovado pela plenária da Casa por unanimidade, 

cobrando a realização destas obras, pois os recursos para sua consecução – sessenta 

milhões de reais, repassados pelo Governo Federal - já estavam desde 2012 na conta do 

Estado, sendo que a ordem de serviço já fora assinada desde dezembro de 2013. 

Parabenizou o Governador Simão Jatene pela atitude e agradeceu em nome dos quase 

setenta mil habitantes do Tapanã e em nome de mais de meio milhão de pessoas que serão 

beneficiadas com a obra. Joaquim Campos pronunciou-se em seguida e comentou ter sido 

informado por vereadores da base do Prefeito, na última terça-feira, de que o dinheiro para 

as obras de recuperação da orla de Mosqueiro, apesar do convênio já ter sido assinado, não 

estaria na conta da Prefeitura de Belém. Recebeu depois uma mensagem e perguntou então 

ao Ministro Hélder Barbalho se havia algum empecilho para a liberação desses recursos. 

Entretanto, na mesma terça-feira, dia 12 passado, às dezoito horas, entrou na conta da 

PMB o equivalente a 30% dos recursos para o início das obras, um montante de R$   

6.935,478,17. Afirmou que houve maturidade e inteligência por parte do Prefeito Zenaldo 

Coutinho ao desarmar palanques e bandeiras e pensar no bem do Município. Considerou 

que se temos um ministro titular de uma pasta tão poderosa, nada mais justo que ele 

beneficie o Estado do Pará. Alguns desdenham e comentam que Hélder está em campanha. 

Ressaltou que o Ministro Hélder tem uma agenda lotada, viajando pelo país participando 

de eventos, inaugurando obras, levando benefícios aos estados e assinando convênios. 

Declarou que a pequenez de raciocínio, retrógrado e bairrista, é prejudicial ao nosso 

crescimento e desenvolvimento. Desse modo, criticam o Ministro Hélder Barbalho por 

trazer benefícios para o Estado do Pará. Expressou que a oposição precisa existir para que 

não ocorra a acomodação da situação. É necessária e salutar a divergência política. Em 

relação à crise financeira do Museu Paraense Emílio Goeldi, manifestou que fez sua parte. 

Entrou em contato com o Ministro Hélder Barbalho e este, por sua vez conversou com o 

Ministro Gilberto Kassab e ambos procuraram o Presidente Michel Temer, que garantiu a 

liberação de verbas para evitar a falência daquela instituição. Asseverou que o Ministro 

Hélder tem lutado e conseguido tudo o que nosso Estado precisa, dentro de suas 

possibilidades e é necessário reconhecer isso. Pronunciou-se posteriormente o vereador 

Altair Brandão e tratou de um crime que cresce assustadoramente na Região Metropolitana 

de Belém: os assaltos aos ônibus urbanos. A população, além de não ter um transporte 

público de qualidade e eficiente, passa por humilhações e as pessoas correm o risco de 

perder a vida. Tanto os trabalhadores rodoviários quanto os passageiros, sofrem 

mutilações e traumas psicológicos causados por esse tipo de crime. Informou que, há 

alguns meses atrás, protocolou um projeto de sua autoria chamado Botão do Pânico. Ao 

apresentá-lo às autoridades policiais civis e militares, este projeto foi aceito com 

entusiasmo. Mas, para sua surpresa, foi informado pela Comissão de Legislação e Justiça 

de que o projeto era inconstitucional, pois sua implementação acarretaria custos para a 

administração municipal, recebendo assim parecer contrário daquela comissão. Relatou ter 

obtido várias assinaturas entre os demais vereadores para que o referido projeto volte a ser 

analisado pela Comissão de Legislação e Justiça. Explicou que o projeto prevê a utilização 

do sistema de monitoramento que já é usado por todas as empresas do sistema de 

transporte urbano via ônibus em Belém. Este sistema, atualmente, serve somente para 

vigiar os trabalhadores, utilizando a localização por GPS. Este sistema de monitoramento 

teria conexão direta com o Centro Integrado de Operações – CIOP e forneceria 

informações em tempo real sobre a situação nos coletivos que trafegam na Região 

Metropolitana de Belém. Poderia ser informada a ocorrência de sinistros como incêndios e 

de assaltos com rapidez, além do local exato onde se encontra o veículo atingido. Em caso 

de roubo, o CIOP, por sua vez, alertaria o comando policial da área onde estivesse 

acontecendo o crime e este acionaria a viatura mais próxima da ocorrência. Tudo isso 

poderia dar-se em segundos. Afirmou que não haveria despesas para o poder público 

porque estas seriam bancadas pelos empresários do setor. Fez, em seguida, um apelo aos 

vereadores para que o ajudem a aprovar este projeto, que já foi mais uma vez encaminhado 

à Comissão de Constituição e Justiça para ser analisado novamente. Pediu que esta 

comissão tenha sensibilidade, pois este projeto é de suma importância não apenas para os 

trabalhadores rodoviários, mas para toda a população de Belém. Amaury da APPD disse 

que a orla de Mosqueiro realmente precisa com urgência da intervenção da Prefeitura 

Municipal de Belém. Exemplificou que na praia do Murubira e na Praia Grande as ondas a 

cada dia derrubam mais o cais. Encerrado o Horário do Expediente, teve início o Horário 

de Liderança. Joaquim Campos, pelo bloco PMDB – PHS, comentou que o projeto citado 

pelo vereador Altair Brandão é de suma importância para a população de Belém, pois pode 

salvar vidas, tanto de trabalhadores rodoviários quanto da população usuária do sistema de 

transporte coletivo. Pediu apoio aos demais vereadores para a aprovação deste projeto. Em 

aparte, pronunciaram-se os vereadores Toré Lima e Amaury da APPD. Émerson Sampaio, 

pelo bloco PDT – PP – PSL, registrou, com muita tristeza, que a UFPA está paralisando 

muitas das suas atividades por irresponsabilidade governamental. Informou que esta foi a 

universidade federal que mais perdeu com o corte de recursos estabelecido pelo Governo 

Federal, dentre as quarenta e seis instituições federais de ensino superior atingidas. 

Considerou que isto é um verdadeiro crime contra o futuro do Brasil. Um país para 

desenvolver-se precisa investir em educação, ciência e tecnologia. Referiu que na semana 

anterior entrara com um requerimento nesta Casa solicitando que fosse feita uma 

comunicação aos senadores e deputados federais do Pará para que intervenham junto ao 

Governo Federal para impedir que a UFPA feche as portas. Apelou também ao Ministro 

Hélder Barbalho para que intervenha junto ao Ministério da Educação e ao Presidente 

Michel Temer para que não deixem a UFPA morrer. Houve uma perda de 34% em seu 

orçamento e muitos projetos de pesquisa estão sendo paralisados por falta de recursos. Em 

aparte, pronunciou-se o vereador Amaury da APPD. Lulu das Comunidades, pelo bloco 

PSD – PTC, comentou sobre a sessão especial realizada por sua iniciativa para discutir 

sobre os serviços prestados pela Rede Celpa à população paraense. Externou que esta 

sessão teve repercussão na imprensa, fazendo depois a leitura de comentários publicados 

na coluna Repórter 70, do jornal O Liberal, edição deste dia. Agradeceu aos vereadores 

que apoiaram a realização da sessão. Acrescentou que as famílias de baixa renda não 

conseguem pagar a tarifa social porque o limite de consumo estabelecido (100 kWh) é 

muito baixo. Para gastar somente isso em um mês as pessoas teriam que dispor de apenas 

um ventilador em casa. Considerou inadmissível que, sendo o Pará um Estado produtor de 

energia elétrica, o povo paraense tenha que pagar uma tarifa caríssima pelo serviço. Disse 

que lutará também para que haja uma ampliação do limite mínimo de consumo de energia 

na aplicação da tarifa social, pedindo ajuda aos demais vereadores neste sentido. Dinely, 

pelo bloco PSC – PPS, apresentou alguns dados relativos ao projeto de reforma da 

previdência social defendido pelo Governo Federal. Opinou que a implementação desta 

reforma será uma crueldade com a grande maioria dos trabalhadores brasileiros. A 

mudança na legislação só afetará aqueles que, até a data da promulgação da reforma, ainda 

não forem aposentados ou não tiverem preenchido os requisitos para a aposentadoria 
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segundo as regras atuais. Preocupou-se com os trabalhadores que tem uma lida pesada 

(pedreiros, lavradores, pescadores, etc.), pois estes terão um longo tempo de espera até 

aposentar-se, questionando se terão condições físicas para fazê-lo. Divulgou, em seguida, 

notícia publicada no jornal Diário do Pará relatando a expulsão do vereador Moa Moraes 

do Partido Comunista do Brasil. Solidarizou-se com o colega parlamentar, caracterizando-

o como um vereador de garra, lutador, fiel e evangélico. Paulo Bengtson, pelo PTB, 

expressou também apoio ao vereador Moa Moraes e ofereceu-lhe o abrigo de seu partido. 

Avaliou que agora o parlamentar ficará mais livre para expor suas ideias e terá também 

mais liberdade nas votações, podendo agir de acordo com sua consciência. Findo o 

período regimentalmente estabelecido, o presidente Mauro Freitas encerrou o Horário de 

Liderança e solicitou aos vereadores que fizessem o registro de suas presenças. Não 

havendo quórum, aguardou-se o intervalo de dez minutos. Findo este período, fez-se nova 

verificação de presença. Permanecendo a falta de quórum, o presidente Mauro Freitas 

encerrou a sessão às dez horas e sete minutos. Justificaram suas ausências os vereadores 

Bieco, Fabrício Gama, Víctor Dias, Gustavo Sefer, Adriano Coelho, Delegado Nílton 

Neves, Fernando Carneiro, Marinor Brito, França, Simone Kahwage e Toré Lima. 

Estiveram presentes os vereadores: Mauro Freitas, pelo bloco PSDC – PT do B; Lulu das 

Comunidades e Sargento Silvano, pelo bloco PSD – PTC; Joaquim Campos e John 

Wayne, pelo bloco PMDB – PHS; Gleisson, Paulo Bengtson, Igor Andrade e Nehemias 

Valentim, pelo bloco PSB – PSDB – PTB; Dinely, pelo bloco PSC – PPS; Émerson 

Sampaio, pelo bloco PDT – PP – PSL; Altair Brandão, Amaury da APPD e Moa Moraes, 

pelo bloco PC do B – PT; e eu, segundo secretário, lavrei a presente Ata, que depois de 

aprovada será assinada pela Mesa Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão 

Plenário Lameira Bittencourt, Palácio Augusto Meira Filho, dia quatorze de setembro de 

2017.  

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

                                                                                         ATA DA SEPTUAGÉSIMA 

TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA 

DO SEGUNDO PERIODO DA 

PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA 

DA DÉCIMA OITAVA 

LEGISLATURA.  

           Aos dezenove dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezessete, 

às nove horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Belém, sob a presidência do senhor 

vereador Mauro Freitas. Não sendo possível registrar eletronicamente a presença dos 

vereadores devido a problemas técnicos no painel eletrônico do plenário, o presidente 

da sessão solicitou ao Primeiro Secretário o registro nominal das presenças dos 

vereadores. Eram eles Dr. Elenilson, Mauro Freitas, Rildo Pessoa, Bieco, Fabrício 

Gama, Marciel Manão, Zeca Pirão, Gustavo Sefer, Lulu das Comunidades, Sargento 

Silvano,  Victor Dias, Blenda Quaresma, Igor Normando, Joaquim Campos, John 

Wayne, Gleisson, Igor Andrade, Nehemias Valentim, Paulo Bengtson, Celsinho 

Sabino, Dinelly, Wellington Magalhães, Adriano Coelho Emerson Sampaio, Del. 

Nilton Neves, Henrique Soares, Altair Brandão, Amaury da APPD, Moa Moraes, Dr. 

Chiquinho, Fernando Carneiro, França, Simone Kahwage, Toré Lima, totalizando o 

quórum de trinta e três vereadores. Isso feito usaram da palavra os vereadores inscritos 

em livro de expediente. Fabrício Gama congratulou o prefeito por estar atendo as 

reivindicações do distrito de Mosqueiro. Chamou a atenção para a ação idealizada pela 

prefeitura chamada "Prefeitura nos Bairros", especialmente o incentivo ao cultivo de 

pequenas hortas nas escolas com a participação ativa dos alunos, o que segundo este 

vereador gera uma importante conscientização. Comunicou que esteve entre as 

milhares de pessoas que abraçaram o Museu Emílio Goeldi, no último domingo, numa 

linda demonstração de apoio a esta instituição. Confessou sua emoção em estar 

apoiando aquele Museu; Igor Andrade expressou sua alegria em ter estado no 

congresso do PSB que teve a presença ilustre dos senhores Marcio Miranda, Júnior 

Ferrari, Gleisson Oliveira, Cássio Andrade e além de participação sempre e expressiva 

das mulheres; Lulu das Comunidades comunicou que irá solicitar aos órgãos 

competentes uma análise da situação da feira do Tenoné, que a muito tempo vem 

atrapalhando o ir e vir das pessoas. O problema pode ser facilmente resolvido uma vez 

que existem diversas áreas para onde a feira pode ser remanejada, concluiu. Comentou 

ainda sobre as obras na Augusto Montenegro, especialmente no que tange a drenagem 

da água da via, que para ser drenada, alagará algumas vias causando transtornos para 

os moradores. Finalizando, declarou ter tratado desses temas com o objetivo de evitar 

futuros problemas relacionados aos mesmos. Encerrado o Horário de Expediente, teve 

início o Horário de Liderança. Pela Liderança do bloco PMDB-PHS, vereador 

Joaquim Campos citou a votação do projeto nº 110/17, que estabelece a 

obrigatoriedade de instalação de GPS, Botão do Pânico e Câmera de Segurança nos 

ônibus de transporte coletivo no Município de Belém, apesar da não aprovação do 

referido projeto, tratou como sempre válida a discussão de problemas dessa natureza 

envolvendo a segurança pública. Pela bancada do PRB, vereador Toré Lima declarou 

que a manifestação em apoio ao Museu Emílio Goeldi ocorrida no último domingo, 

representa o carinho que a população paraense tem por esse Museu. Acrescentou que a 

importância do Museu não se deve somente ao fato de ser um ambiente de visitação, 

mas sobretudo da importância que tem para a pesquisa no Pará e no Brasil. Vereador 

Zeca Pirão, pela liderança do bloco PMN-SOLIDARIEDADE-PEN-PR, disse estar 

fiscalizando as obras em andamento na cidade de Belém, especialmente as da Rodovia 

Augusto Montenegro. Sobre essa obra demonstrou preocupação com a drenagem a ser 

executada na via e que poderá causar transtornos aos moradores das ruas transversais. 

Este vereador alegou ter se manifestado sobre esses fatos ainda não ocorridos, com o 

objetivo único de evitar problemas futuros. Pela liderança do bloco PDT-PP-PSL, 

vereador Adriano Coelho comentou sua luta pela causa dos portadores do Autismo. 

Fez questão de deixar registrado seu comprometimento na luta por melhores condições 

de vida dos portadores do Autismo. Vereador Igor Andrade, pela liderança do bloco 

PSB-PSDB-PTB, cedeu aparte ao vereador Nehemias Valentim que agradeceu com 

satisfação a presença do grupo Desbravadores que somaram quase cinco mil jovens na 

caminhada que saiu da praça Valdemar Henrique em caminhada rumo ao Museu 

Emílio Goeldi. Em aparte comentou o vereador Joaquim Campos. Pela liderança do 

governo, vereador Fabrício Gama parabenizou o grupo de jovens Desbravadores 

citado pelo vereador Nehemias Valentim pelo excelente trabalho que eles 

desenvolvem. Finalizando parabenizou o governo do Estado pela entrega do Hospital 

que será referência em exames de Biopsia. Encerrado o Horário de Liderança, o 

presidente verificou nominalmente a presença dos senhores vereadores. Estavam 

presentes os vereadores Mauro Freitas, Rildo Pessoa, Bieco, Fabrício Gama, Marciel 

Manão, Gustavo Seffer, Lulu das Comunidades, Sargento Silvano, Victor Dias, Igor 

Normando, Joaquim Campos, John Wayne, Igor Andrade, Nehemias Valentim, Paulo 

Bengtson, Celsinho Sabino, Dinelly, Adriano Coelho, Emerson Sampaio. Havendo 

quórum, teve início a Primeira Parte da Ordem do Dia. Foram Aprovados os 

requerimentos dos seguintes vereadores: Igor Andrade solicitando inserção nos Anais 

da Casa, matéria dos Jornais O Liberal e O Diário do Pará intitulada "Mobilização 

denuncia ameaça ao Museu e Biólogos fazem ato em frente ao Museu Emílio Goeldi"; 

Adriano Coelho solicitando inserção nos Anais da Casa, matéria publicada no Jornal O 

Diário do Pará do Dia 14 de setembro de 2017, intitulada "Seminário Foca o 

Autismo". Ficou em votação o Requerimento de autoria do vereador Sargento Silvano, 

solicitando a realização de sessão especial no dia e hora a ser marcado, para debater a 

situação dos ambulantes em Belém. Usaram da palavra os vereadores Toré Lima, 

Joaquim Campos, Sargento Silvano, Fabrício Gama, Dinelly, Fernando Carneiro, 

Victor Dias e Rildo Pessoa. Nesse instante o Presidente registrou a presença dos 

senhores pais do vereador Adriano Coelho. Encerrada a Primeira Parte da Ordem do 

Dia, o presidente solicitou ao vereador Dinelly a verificação nominal da presença dos 

vereadores. Estavam presentes os vereadores Dinelly, Mauro Freitas, Amaury da 

APPD, Moa Moraes, Fernando Carneiro, Simone Kahwage, França, Nehemias 

Valentim, Paulo Bengtson, Rildo, Sargento Silvano, Igor Andrade, Emerson Sampaio 

e Henrique Soares. Não havendo quórum, o presidente encerrou a presente sessão às 

dez horas e quarenta e sete minutos, convidando os senhores vereadores para a reunião 

do Colégio de Líderes marcada para a próxima segunda-feira. Estiveram presentes os 

senhores vereadores: Dr. Elenilson e Mauro Freitas pelo bloco PSDC-PT do B; 

Fabrício Gama, Marciel Manão, Bieco e Zeca Pirão pelo bloco PMN-

SOLIDARIEDADE-PEN-PR; Gustavo Sefer, Victor Dias, Lulu das Comunidades e 

Sargento Silvano pelo bloco PSD-PTC; John Wayne, Igor Normando, Blenda 

Quaresma e Joaquim Campos pelo bloco PMDB-PHS; Paulo Bengtson, Gleisson, 

Nehemias Valentim e Igor Andrade pelo bloco PSB-PSDB-PTB; Wellington 

Magalhães, Celsinho Sabino pelo Bloco PSC - PPS. Adriano Coelho e Henrique 

Soares, Emerson Sampaio pelo bloco PDT-PP-PSL; Moa Moraes, Altair Brandão e 

Amaury da APPD pelo bloco PC do B-PT; Fernando Careiro, Dr. Chiquinho pela 

bancada do PSOL; França, Simone Kahwage e Toré Lima pela bancada do PRB. 

Justificaram suas ausências os vereadores Del. Nilton Neves e Marinor Brito. E eu, 

segundo secretária, lavrei a presente Ata, que depois de aprovada, será assinada pela 

Mesa Executiva da Câmara Municipal de Belém. Salão Plenário Lameira Bitencourt, 

no Palácio Augusto Meira Filho, 19 de setembro de 2017. 

 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

Ver. ANTONIO OLIVEIRA DE LIMA 

1º Secretário 

Ver. ELENILSON SANTOS 

2º Secretário 

___________________________ 

 

PORTARIA Nº 248/2018, DE 25 DE ABRIL DE 2018. 

 

                   O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL DE 

BELÉM, no uso de suas atribuições legais, e 
 

                   CONSIDERANDO Recomendação Administrativa nº 

003/2018-MP/3PJDPP/MA, de 27.02.18 referente ao Inquérito Civil nº 

000064-151/2018; 

 

                    CONSIDERANDO parecer jurídico e despachos constantes do 
Processo nº 137/18, onde através da Portaria nº 160/18, de 13.03.18, foi 

instaurado Comissão de Sindicância com a finalidade de apuração de 

irregularidades em certame Licitatório e o relatório final da referida 
Comissão. 

                     RESOLVE: 

 

                     APLICAR nos termos do Artigo 194, Inciso I, Artigo 195 e 

Artigo 196 da Lei 7.502/90, de 20.12.90, Pena de Repreensão ao servidor 

ELSON CORREA ocupante do cargo em comissão “Secretário 
Legislativo”, mandando registrar a pena disciplinar em seus assentamentos 

funcionais. 

 
REGISTRE-SE. PUBLIQUE-SE. CUMPRA-SE. 

CÂMARA MUNICIPAL DE BELÉM, EM 25 DE ABRIL de 2018. 

Ver. MAURO FREITAS 

Presidente 

 
 


